



LA DEFENSA HEROICA DE MADRID

Nuestras tropas consiguieron ayer en los sectores de la capital unas señaladas victorias sobre el enemigo

La aviación frustró un intento de desembarco de los facciosos en Málaga, dispersando a los buques piratas

LAS PALABRAS IMPRUDENTES

Sólo con la victoria nuestra vida tiene sentido

Resulta un poco irritante que a estas alturas de la guerra no hayamos aprendido a conocer el valor de las palabras. Nos quejamos contra esa torpeza, que se manifiesta, de modo preferente, en los lugares donde se custodian personas sospechosas de simpatía con los rebeldes, cuando no rebeldes convictos y confesos. Por absurda que la cosa parezca, no faltan quienes, por estolidez, y es lo más biando que podemos suponer, se dedican a alentar, con imprudencias dañosas, las esperanzas de quienes están llamados a ser juzgados por los Tribunales populares aquí en Madrid. Nos consta de una manera positiva, y sin que nos impongamos el deber de facilitar precisiones, de las que en casos como éste huiamos deliberadamente, nos consideramos obligados a plantear la cuestión, con vista a rectificaciones que son tanto más necesarias cuanto que por todos los medios se ha recomendado a los servidores de la causa del pueblo una discreción rigurosa. La palabra imprudente tiene siempre más alcance que las balas, y su blanco, atendido el sistema de confidencias y de espionaje de los facciosos, es seguro. Si al combatiente que viene de la línea de fuego se le ha encarecido el silencio hasta con sus familiares, a los que debemos suponer absolutamente fieles a las ideas de nuestro soldado, ¿con cuánto mayor motivo no habrá que pedir silencio a los que desempeñan una función de vigilancia de los detenidos por cómplices de la rebelión o sospechosos de complicidad con ella? Alguno de éstos, sobre el que evidentemente pesa una acusación falsa, y para quien nuestra garantía no ha servido de nada, es quien nos ha puesto al corriente de la estolidez con que se producen algunos custodios; estolidez que ha lubricado las esperanzas de victoria de cuantos detenidos ayudan a los rebeldes con el pensamiento y con las palabras en las horas de visita.

Pensando bien, atribuimos esos desuoidos lamentables a torpeza. Pero la torpeza, en todos los casos, nos hace daño. En éste, lo menos que sucede es que regala al adversario una moral que de otro modo no tendría. Persona que lo ha observado nos ha traído la versión del contenido y regocijo de los familiares de los presos.

Ese optimismo de los soldados de la quinta columna no nos proporcionaría ocupación si no supiésemos que tiene su origen en los excesos verbales de quienes sólo callando cumplen perfectamente con su deber. Silencio tanto más obligado cuanto que, al parecer, lo rompen.

Recordemos que con esa clase de torpezas se las entiende, muy duramente, por cierto, el Código militar, restablecido al presente en toda su terrible vigencia.

Eso de un lado; del otro... Bien acreditados están nuestros consejos al adversario. Tantas veces como le hemos recomendado contenciencia para su alegría, le hemos favorecido. Una vez más edifica castillos de naipes. No incurra en la puerilidad, que puede resultar fatal, de preparar las colgaduras. Por cerca que supongan a sus amigos de Madrid, nunca—entiéndanlo bien, nunca!—entrarán en Madrid. Mucho es lo que por la defensa de la capital llevamos hecho los madrileños; pero todavía nos sobra capacidad para superarnos. Aún alcanzará más brillantez las páginas de una defensa que está conmoviendo e impresionando al mundo. La medida de la resistencia nos la facilitará el adversario con sus ataques. La existencia de colaboradores indiscretos no pasa de irritarnos; de ningún modo destruye una moral que se ha formado en pruebas de dolor, que podrán repetirse, pero en modo ninguno superarse. Llevamos al enemigo esa enorme ventaja: en tanto que él ha colocado sus crueldades en un mediodía siniestro, nosotros estamos desarrollando ahora, aunque parezca increíble, las potencias defensivas de nuestra moral. La prisa con que buscamos la evacuación de nuestras mujeres, nuestros niños y nuestros ancianos declara la resolución con que estamos decididos a abordar las contingencias de las batallas que nos sean propuestas por los insurrectos y sus colaboradores alemanes, italianos y portugueses.

En lo sucesivo no será el nombre de Girona el que se pronuncie para exaltar el mérito de una defensa gloriosa. Madrid ha superado todas las marcas conocidas, sin que todavía hoy haya señalado la que será la suya definitiva. ¿Que nos esperan dolores? Los superaremos. No tenemos cosa mejor que hacer en la vida que ganar la batalla de Madrid. Y atendido lo que España se juega en la batalla de Madrid, agradeceamos a la vida que nos haya confiado esta prueba en la que demostrar a quienes confían en nuestras palabras que fuimos dignos de pronunciarlas y acreedores a la fe con que los demás las aceptaron. Al servicio de esa pasión, que es la pasión de nuestra existencia, todo: el esfuerzo de cada momento, la preocupación de cada instante y—perdonémoslo si no acertamos a descargar la afirmación de su acento romántico—la sangre de nuestras venas. ¿Madrid? Madrid es, a estas fechas, algo muy superior a lo que venía siendo. Sí, la capital de la República; sí, la capital del heroísmo... Mucho es eso; pero Madrid es más: Madrid es la victoria. ¿Cómo vamos a dejarlo perder sin antes haber muerto todos cuantos lo defendemos? Recuérdese que sólo con la victoria nuestra vida tiene sentido; sin ella, lo primero que nos esteribaría, a nosotros y a los nuestros, sería la vida. Y para defenderla en quienes nos continúan, ninguno de nosotros tiene reparo en perderla. Con esa moral estamos afianzados en Madrid. Con esa moral, venceremos.

LA DESMORALIZACIÓN EN EL CAMPO REBELDE

Una sublevación del regimiento de Caballería destacado en Córdoba, sofocada por fuerzas italianas

El terror impera en toda la zona andaluza ejercido por extranjeras

BARCELONA, 14. — El secretario del jefe superior de Servicios de Orden público ha facilitado una nota en la que se relatan diversos hechos recibidos de fuentes facciosas. En ella se dice que la desmoralización es grande en el campo rebelde y que cada día se acentúan las diferencias entre falangistas y carlistas.

Se habla de una sublevación del regimiento de Caballería de guarnición en Córdoba, sublevación que fue dominada por el Batallón de la Muerte, de nacionalidad italiana, que hallándose en Sevilla, procedente de Abisinia, tuvo que dirigirse a la citada población andaluza. Fueron ejecutados todos los jefes y oficiales, además de las clases, del mencionado regimiento, que es el número 7, y los soldados supervivientes continúan arre-

EN LOS FRENTES DEL NORTE

Las fuerzas leales que operan en los frentes de León tomaron posiciones que baten al pueblo de Matallana

La línea férrea de La Robla a Matallana ha sido destrozada por nuestras Milicias

BILBAO, 15 (0,30 m.). — Nuestras fuerzas operaron hoy en los frentes de León, tomando posiciones que baten el pueblo de Matallana y la carretera que parte desde dicho lugar a La Robla. Durante la noche, en un audaz golpe de mano, nuestras Milicias se introdujeron en terreno enemigo, destruyendo por completo la línea férrea de La Robla a Matallana y unos trescientos metros de la que une Matallana con La Veilla.

Nuestras fuerzas de El Pontón, en combinación con las de Santander, tomaron los montes de Béjar. En todas estas operaciones se ocasionó al enemigo gran número de bajas y un enorme desconcierto.

Hoy se pasaron a nuestras filas un legionario con armamento y muchos paisanos.

En los frentes de Vizcaya se han cazado del enemigo catorce soldados. CRUZ SALIDO.

EN LOS FRENTES DE ARAGON

En la parte sur del Ebro, las armas leales han ocupado los pueblos de Bádenas, Loscos, Mezquita, Monforte, Piedrahita y Coladillo

BARCELONA, 14. — El comunicado facilitado esta mañana por el consejo de Defensa dice:

Circunscripción Norte. — Tiroteos en el sector de Fornillos, La Granja y Tiers. La artillería enemiga ha bombardeado, sin consecuencias, Yeguada y Banastos. En Robles se han pasado a nuestras filas dos soldados procedentes del campo rebelde.

Circunscripción Centro. — Prosiguen las operaciones en Farlete, sin novedad.

Circunscripción Sur, Ebro. — Como resultado de unos reconocimientos, se han ocupado los pueblos de Bádenas, Loscos, Mezquita, Monforte, Piedrahita y Coladillo, habiendo mejorado nuestras posiciones y cubierto todo el flanco izquierdo de este sector.

Circunscripción extremo Sur. — Sin novedad. — (Febus.)

EN LOS FRENTES ANDALUCES

Nuestras fuerzas, en el avance realizado sobre Porcuna, comprueban la existencia de una extensa zona que el enemigo ha abandonado

Gran parte del contingente alemán ha marchado a reforzar los frentes enemigos de Madrid

ANDUJAR, 14. — En el frente de Córdoba, tras algunos días de inactividad, entraron ayer en fuego realizando satisfactoriamente todos los objetivos señalados de antemano por el Mando. Más tarde se propuso realizar un ligero avance sobre Porcuna, de un fondo de cuatro kilómetros, a provecho de la topografía favorable del terreno, realizándose sin incidencias.

Algunos, al llegar al puesto designado, pudimos comprobar la existencia de una zona neutral de gran amplitud, debida, sin duda, a que el enemigo, tras del aparato avance de final de año, retiró durante la pasada semana muchas fuerzas a Córdoba, con el propósito de reexpedirlas hacia el asedio de Madrid.

Cuando nos ocupáramos de los trabajos de fortificación en las nuevas posiciones, los facciosos iniciaron, con gran disciplina de fuego, un nutrido tiroteo, al que no se contestó, porque la distancia hacía inútil el gasto de munición.

Este primer éxito de las nuevas fuerzas ha llenado de entusiasmo a todos los combatientes, que han sido felicitados por el coronel Villalobos.

Fugados de Espiel, han llegado a nuestras líneas los hermanos Antonio y José Clement. Ambos son de Alicante, donde se dedicaban a la venta ambulante. La sublevación les sorprendió en Sevilla, donde se les obligó a ingresar en el regimiento número 6 de Granada. Anteayer, aprovechando hallarse juntos en servicio de guardia, se fugaron con armamento y dotación. Apenas llegados a nuestras líneas, se les ha hecho efectivo el premio establecido por el Gobierno para los que abandonan las filas fascistas.

Corroborando las declaraciones prestadas por un prisionero capturado en los primeros días del año, han manifestado que en Almodóvar fueron fusilados 23 oficiales, acusados por Falange española de estar tramando un complot contra Queipo de Llano. El mayor de los hermanos Clement formó parte del piquete de ejecución. Igual que confirmaron la invasión alemana en Sevilla, hasta el punto de haber sido totalmente desplazados los españoles de todos los puestos de mando. La población civil carece progresivamente de alimentos.

Hasta Nochebuena calculan que en la comandancia establecida por los germanos en el barrio de Triana, cerca del puente del Guadalquivir, habría unos 7.000 alemanes. Ahora quedan escasamente 300, habiendo marchado el resto con dirección a los frentes madrileños. El campamento general lo han establecido en Tamara, hospedándose los altos mandos en el hotel Majestic.

El 1.º de diciembre desembarcaron en Cádiz 5.000 italianos, que llegaron por tren a Sevilla. La Banda de música encargada de recibirlos, confundida por la llegada de alemanes, interpretando, ante el asombro de los italianos, el himno alemán.

También ha llegado a Sevilla nuevo material bélico, principalmente aviones, que han obligado a la construcción de nuevos aeródromos, establecidos junto al Manicomio de la mañana.

A primera hora de la mañana de hoy, la aviación facciosa bombardeó nuevamente la estación de Espelido.— Revuelta.

Un héroe más: Enrique Vázquez

Ha muerto Enrique Vázquez. Pocos conocerían su nombre fuera de esta zona. Pues surgió del anonimato, al estallido del movimiento faccioso, para combatirle y aniquilarle. Enrique Vázquez, comandante del Batallón Bautista Garcés, procedía del pueblo, de la auténtica medula del pueblo; del campesinado. Su valor e inquietud le hicieron, casi un chiquillo, alistarse en la Legión, donde su eterna rebeldía a la injusticia le hizo saber arrestos y sanciones. Por lo que, cumplido su compromiso, volvió de nuevo a su campiña; a curar su decepción entre la paz de los olivares.

La rebelión le sorprendió con un bogar y dos pequeños. No dudó, sin embargo. Su instinto de guerrillero dictó su actitud. Y de poblados y aldeas, al conjuro de su torpe palabra, hombres y mozos, niños también, siguieronle puño en alto y escudo.

Trabajadores: Propagad y leed EL SOCIALISTA

LAS FORTIFICACIONES ALEMANAS EN MARRUECOS

Ha llegado a Ceuta la Comisión de peritos de la Armada inglesa

LONDRES, 14. — Comunican de Ceuta haber llegado a aquel puerto un destructor inglés, que lleva a bordo a una Comisión de peritos de la Armada inglesa, quienes han sido recibidos por las autoridades rebeldes de aquella plaza española.

Los comisionados ingleses visitarán mañana las fortificaciones de la localidad, y seguidamente proseguirán su viaje de inspección a Tetuán y otras plazas del Protectorado español. — (United Press.)

En el Ayuntamiento valenciano

Hoy darán comienzo las tareas de la Conferencia Nacional de Juventudes

VALENCIA, 14. — Mañana, a las diez de la mañana, en el Consistorio municipal de Valencia darán comienzo las tareas de la Conferencia Nacional de las Juventudes. En ella han de tratarse problemas de vital interés para las clases juveniles españolas. Se afianzará la unidad de la joven generación en la lucha por nuestra independencia y se robustecerá el apoyo de la generación joven al Gobierno del Frente popular.

A la Conferencia acudirán las representaciones más destacadas de nuestra cultura: catódricos, escritores, músicos, investigadores, científicos, etc. Toda la España inteligente que tiene puestos sus ojos en la nueva generación. Giral y Machado se hallan en Valencia para intervenir en las deliberaciones de la Conferencia. Con ellos están los mejores estudiantes, los mejores discípulos. Unos y otros orientarán a la asamblea acerca de sus actividades en pro del mejoramiento de las condiciones materiales y morales de la vida de la juventud.

Su palabra será una enseñanza para nuestra juventud. Durante los días la Conferencia se estudiarán los problemas referentes a la unidad de acción, el triunfo de la guerra, el perfeccionamiento de nuestro ejército, a la mejora de la producción, tratando de interesar al campesino español en nuestra victoria.

Esta Conferencia es el mejor exponente de la capacidad constructiva de una generación fuerte y apta para ayudar a la construcción de una nueva España democrática, digna de ocupar el puesto que le corresponde al lado de los pueblos que más se preocupan por su bienestar material y cultural. — (Febus.)

Ignoramos si se ha parado la suficiente atención en la trascendencia de la función administrativa y política—es decir, auténtica función de gobierno—que en el orden municipal, pongamos por caso, se les encomienda, en virtud de recientes disposiciones, a las organizaciones del Frente popular, y señaladamente a las de carácter sindical. Por toda suerte de razones, la administración municipal, fundamental en todo tiempo, ha de alcanzar en lo sucesivo una categoría insospechada. En cierto modo, de la capacidad que sepamos demostrar en esa función que nos viene plenamente a las manos dependerá el desarrollo normal de la revolución que se está operando. Necesitamos dar enseñanza, no sólo de aptitud, sino también, y sobre todo, de superioridad moral, sin la cual todo alarde revolucionario resulta pura palabrería o, lo que es peor, cínica falsificación, cuya tolerancia serviría tan sólo para avergonzarnos. Precisa que nuestra conducta—la de todos—sea de tal manera honesta e inflexible en el cumplimiento del deber que, día tras día, la revolución revalide sus títulos y nos acredite como merecedores de ella. Pues bien: hagamos previamente el ensayo en la intimidad de nuestras organizaciones, escuelas, elaborando dicho mil veces, de ciudadanía. De una ciudadanía que hemos ido elaborando trabajosamente en días de sacrificio y que a toda costa necesitamos guardar de contaminaciones deshonrosas en los días del triunfo.

EL NÚMERO Y LA CALIDAD

Dignifiquemos la categoría del militante

¿Se recuerdan las palabras que llevamos escritas insistiendo en la necesidad de que las organizaciones políticas y obreras monten, si no lo tienen ya, un control riguroso sobre sus cuadros de militantes? No han sido pocas, ciertamente, aunque no podamos tener la seguridad de que hayan sido útiles. Por lo menos, todo lo útil que hubiéramos querido que fueran. La sospecha no es enteramente gratuita. Podríamos, si fuera menester, justificarla con datos abundantes, algunos tan afeccionados como para disipar toda duda en cuanto a la esterilidad de nuestras advertencias. Hemos procurado, sin embargo, como siempre, que nuestro consejo fuera acompañado por el ejemplo, que es lo que da autoridad para asumir el papel de consejero. A tal punto hemos querido ser escrupulosos, que nuestro Partido adoptó el acuerdo, apenas iniciada la guerra civil, de suspender temporalmente todas las peticiones de ingreso, individuales o colectivas, que se formularan en las circunstancias actuales.

Ya se comprende el sacrificio que una determinación de esa naturaleza significa para un partido político, el que fuere, y en momentos en que el número no dejará de cotizarse, aunque sea en detrimento de la calidad. Admitamos de buen grado, si se quiere, la imposibilidad de mantener una prohibición tan tajante como la acordada por nuestro Partido, ya rectificada precisamente por su falta de correspondencia en otras organizaciones afeñas. Pero lo que, de todos modos, resulta evidente es la necesidad absoluta de fiscalizar con criterio muy estrecho las aportaciones personales que los partidos políticos y las organizaciones obreras recibían ahora. Nuestra desconfianza responde a una prevención elemental. Hay fervores repentinos que mueven a recelo, justamente por lo que tienen de tardíos. No todos, claro es, entre los catecúmenos que se acercan hoy a las organizaciones sindicales o políticas son recuables. Cometeríamos, si afirmásemos lo contrario, una injusticia notoria. Ni siquiera pensamos que lo sean los más. El reproche que a la mayoría de ellos cabría hacerles sería, en todo caso, el de la indiferencia. Pero, ¿y los que buscan—que también los hay—en el carnet una protección y en la organización un refugio? Pensando en ellos escribimos nuestro toque de alerta. Nos consta su existencia y tenemos noticias concretas del peligro que pueden, en un momento determinado, significar. No ya en los frentes de batalla, a los cuales—demoslo por seguro—no irán, y en donde, al cabo, la traición se descubre pronto y lleva aparejada un castigo ejemplar, sino en la retaguardia.

Ignoramos si se ha parado la suficiente atención en la trascendencia de la función administrativa y política—es decir, auténtica función de gobierno—que en el orden municipal, pongamos por caso, se les encomienda, en virtud de recientes disposiciones, a las organizaciones del Frente popular, y señaladamente a las de carácter sindical. Por toda suerte de razones, la administración municipal, fundamental en todo tiempo, ha de alcanzar en lo sucesivo una categoría insospechada. En cierto modo, de la capacidad que sepamos demostrar en esa función que nos viene plenamente a las manos dependerá el desarrollo normal de la revolución que se está operando. Necesitamos dar enseñanza, no sólo de aptitud, sino también, y sobre todo, de superioridad moral, sin la cual todo alarde revolucionario resulta pura palabrería o, lo que es peor, cínica falsificación, cuya tolerancia serviría tan sólo para avergonzarnos. Precisa que nuestra conducta—la de todos—sea de tal manera honesta e inflexible en el cumplimiento del deber que, día tras día, la revolución revalide sus títulos y nos acredite como merecedores de ella. Pues bien: hagamos previamente el ensayo en la intimidad de nuestras organizaciones, escuelas, elaborando dicho mil veces, de ciudadanía. De una ciudadanía que hemos ido elaborando trabajosamente en días de sacrificio y que a toda costa necesitamos guardar de contaminaciones deshonrosas en los días del triunfo.

UN GRAN SERVICIO DE LA AVIACIÓN LEAL

Frustra un ataque faccioso por tierra, mar y aire contra Málaga, donde los rebeldes intentaban hacer un desembarco

Nuestros aparatos consiguieron encajar dos bombas de cien kilos en el pirata "Cervera"

VALENCIA, 14. — El Ministerio de Marina y Aire ha facilitado, a las dos de la tarde de hoy, el siguiente parte:

«Habiendo iniciado esta mañana, a las siete y media, un fuerte ataque por tierra, mar y aire contra Málaga, como preliminar de un desembarco que se intentaba por la parte de Estepona, acudió allí una escuadrilla de bimotores, los cuales encontraron a los cruceros «Canarias» y «Cervera», al cañonero «Cánovas del Castillo» y a varias embarcaciones menores.

Uno de nuestros aparatos consiguió meter en el «Cervera» dos bombas de cien kilos.

El «Cervera» se retiró inmediatamente, poniendo proa hacia Ceuta.

Al aparecer el resto de nuestra escuadrilla, los barcos piratas se dispersaron, huyendo a toda máquina, frustrándose el desembarco que se preparaba bajo su protección.»

REUNIÓN DE LA JUNTA DELEGADA DE DEFENSA

El general Miaja da la noticia de que nuestras tropas han tomado una trinchera al enemigo y la Casa Administrativa de la Ciudad Universitaria

Ayer mañana celebró reunión la Junta Delegada de Defensa de Madrid.

Fueron examinados diferentes problemas relacionados con orden público, evacuación y espectáculos públicos.

En el mismo sector, nuestros dinamiteros lograron volar una contramina abierta por los facciosos y una parte del edificio del Hospital Clínic.

El enemigo atacó furiosamente; pero las fuerzas republicanas, con el espíritu y el entusiasmo que las ha hecho heroicas, han causado a los facciosos alrededor de 250 bajas.

—En el sector Norte—dijo el general Miaja—también se ha combatido y se combate, y la impresión es buena.

Tres aspectos abarca el proyecto: seguridad, higiene y propaganda antifascista.

A la terminación, el general Miaja conversó con los periodistas a los que manifestó que nuestras tropas

Fernando F. REVUELTA
Andújar, enero 1937.

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... Provincias, trimestre... 25 ejemplares...

PUBLICIDAD PÍDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

KILOMÉTRICO DE GUERRA

"Os he visto mal vestidos"...

(De nuestro servicio especial por Radio)

El general jefe del Ejército del Norte acaba de hacer una visita a los frentes de Burgos. Le acompañaba González Peña, comisario general de esta zona nortena. La impresión causada por esta visita está contenida en las emotivas palabras—nueva y brillante prosa, bien ajena a la mazorra y cuartelera que antes se usaba para estos fines—que insertaba ayer el orden general del Cuerpo de Santander: «Hemos podido comprobar la magnitud del esfuerzo que habéis realizado. Generosa vuestra sangre, ha corrido en Guipúzcoa y en Asturias. Hoy os he visto mal vestidos, con la pobreza de los héroes, con la sencillez de la vieja Castilla, cuya tradición reivindicáis respondiendo al grito de guerra de la nueva Castilla, que resuena en el corazón madrileño. Batallones de Santander: Os mira con orgullo vuestro general, Francisco Llano.»

Ciertamente que podía mirarlos enorgullecido. Las palabras que, a través, hemos extraído de la orden general dictada ayer por el general del Ejército del Norte tienen una conmovedora emoción; pero hace falta que subrayemos la justicia con la que han sido empleadas. Por esta vez, la prosa de las disposiciones militares ofrece una sensibilidad más fina, capaz de medir, en efecto, el admirable ejemplo que han dado las Milicias santanderinas. El general y González Peña abrazaron a los comandantes de los batallones. Lo hacían después de acomodarse al «Mirador de Espinosa», la última posición conquistada en Burgos, en la que se han fortificado los nuestros con una técnica y una maestría que envidiarían los profesionales más adiestrados. Santander tiene un ejército embrionario, pero que desde el primer instante se ha sentido encajado en la disciplina más coherente. Le vimos formar, y contemplamos su desfile, con una sorpresa mezclada de asombro. Sus cuarteles tenían la atmósfera que proporciona una tropa que ha hecho de la subordinación una norma absoluta. En Santander no ha habido que librar una batalla demasiado dura para explicar que la disciplina es el único resorte de la victoria. Los milicianos la han asimilado con rapidez, y la han practicado desde que les confiaron un fusil. No hay gritos. Hay órdenes. Las órdenes secas y rotundas que propaga el cornetín. La opereta de los desfiles vistosos se ha convertido en la marcha realista de las tropas triunfadoras. Porque estaban mal vestidos—como declara, dolorida, la orden del general—se advertía que no eran soldados. Pero el soldado, el soldado nuevo, tenso y endurecido, como lo precisaba la etapa actual, estaba ya hecho bajo la tela liviana que cubrirá sus carnes. Brillaba arriba la nieve, herida por el sol, para que nos diéramos cuenta de que el frío era una realidad dramática en estas tierras de Burgos, a las que han llegado las Milicias santanderinas. Tierra dura y fría, colgada en el vértigo de las alturas, que ofrece asperezas terribles. Cuatro pueblos recorrimos en nuestra excursión por los frentes burgaleses. Las gentes nos saludaban con el puño en alto. ¿Qué fuerza gigantesca y arrolladora ha surgido por estas tierras para que veamos poner el puño sobre la cabeza jublosa? Porque eso, saludar con el puño en alto, espectáculo trivial y corriente en todas partes, tiene aquí una emoción especial, si decimos que en las elecciones de febrero el Frente popular obtuvo tres votos en los cuatro pueblos que recorrimos. ¡Tres votos! Hostil y dura es la tierra de Burgos; pero esos tres votos extraídos entre cuatro pueblos que agonizan de hambre los tiene clavados cada miliciano en el alma, y el alma se les dispara frenética en cuanto que ordenan avanzar.

CRUZ SALIDO

Bilbao, 14 de enero de 1937.

LA RESPUESTA DEL GOBIERNO PORTUGUÉS A LA PROPOSICIÓN FRANCOINGLESA

Portugal espera inspirarse en las medidas que tomen otras naciones para impedir el paso de voluntarios con destino a España

La cuestión del control no le interesa

LISBOA, 14.—La respuesta del Gobierno portugués a la proposición francoinglesa sobre el envío de voluntarios a España constituye una aceptación en principio. En ella se declara especialmente que el Gobierno portugués tomará medidas legislativas y medidas restrictivas severas, igual que lo hagan las demás potencias, a fin de impedir el reclutamiento de voluntarios o su paso por Portugal con destino a España.

El Gobierno portugués, sin embargo, espera conocer los términos de las medidas que podrán adoptar otros Gobiernos, a fin de inspirarse en ellas y obrar en consecuencia. Se considera esencial que el acuerdo que se adopte se ponga en vigor en la misma fecha por todas las potencias interesadas, y que las medidas que se adopten no sólo afecten a los súbditos de esas potencias, sino también a los extranjeros que permanezcan o pasen por sus territorios respectivos. En la nota contestación del Gobierno portugués a la proposición referente a los voluntarios para España, hay un párrafo referente al control, que dice: «En el memorándum británico hay una nota, en la que se pregunta si el Gobierno portugués prevé algún método especial para el control, diferente a los hasta ahora examinados. El Gobierno portugués debe declarar que la cuestión del control no le interesa, y no debe proponer nada sobre el asunto, puesto que la condición indispensable para la eficacia del acuerdo de no intervención reside, tal como está señalado en el memorándum inglés, en la resolución de los Gobiernos contratantes de ejecutar en forma leal y sincera los compromisos contratados.»—(Fabra.)

El señor Companys dice que la conferencia mantenida con el jefe del Gobierno versó sobre la necesidad de aunar los esfuerzos del Gobierno de la República y el de la Generalidad

BARCELONA, 14.—A mediodía recibí a los periodistas el presidente de Cataluña, y les dijo que habló con Largo Caballero de diferentes asuntos, y más que de otros cosas, de conectar las actividades propias de Cataluña con las de la República. La conversación fue mantenida en términos del mayor afecto y compañía con la mejor disposición. Fue una visita que podríamos llamar de carácter técnico para estudiar los trabajos que son de conjunto para ordenar y coordinar las actividades del Gobierno de la República y del Consejo de la Generalidad. La visita de ayer es posible que dé lugar al nombramiento de una Comisión de enlace de representantes del Gobierno y de la Generalidad, porque quedaron diferentes cuestiones en estudio, y así lo planteará al Consejo, para que éste se dirija al Gobierno de la República en tal sentido. Ahora es necesario, más que nunca, fortalecer todos los lazos de unión, porque son momentos de gran trascendencia, en los que es preciso dar pruebas de gran sentido de colaboración. Terminó diciendo que había tenido la satisfacción de dar un abrazo al ex consejero señor Lluhi, y que había recibido la visita del general de Carabineros Joaquín Rodríguez Mantecón.—(Febus.)

EL VIAJE DE GOERING A ROMA

Mussolini acude a la estación a recibir al viajero que lleva el propósito de llegar a un acuerdo práctico entre Alemania e Italia

ROMA, 14.—El señor Goering y su esposa llegaron anoche en tren especial, siendo recibidos en la estación por Mussolini, Ciano, altos funcionarios oficiales, el embajador de Alemania, con el personal de la Embajada, y personalidades. En los círculos políticos se hace destacar el hecho de que Mussolini haya acudido personalmente a recibirlo, lo cual demuestra la importancia de la visita.—(Fabra.) La visita de Goering a Mussolini produce alarma en Londres. LONDRES, 14.—El periódico «Daily Telegraph», diario conservador y portavoz personal del secretario del Foreign Office, mister Eden, afirma en su número de hoy que el general Goering, en su viaje a Roma, discutió con los dirigentes fascistas la posibilidad de llegar a un acuerdo práctico con Italia con objeto de establecer bases para la aviación alemana en el Mediterráneo oriental. Esta noticia ha causado vivísima emoción en Londres, donde se espera conocer la reacción que en Roma producirá tal propósito, que viene a confirmar el espíritu expansionista de la política alemana en el Mediterráneo, y a la cual Italia se opuso siempre. «Se afirma—añade el citado periódico—que el general Goering, en su calidad de dictador del famoso plan para los cuatro años, discutirá con los dirigentes italianos un acuerdo de carácter económico que permita a Italia y a Alemania constituir un autarquía combinada entre los dos países.—(Fabra.) Un comentario de elzevianos acerca de la actividad alemana en Marruecos. MOSCU, 14.—Vigilis escribe en «Izvestia»: «La prensa gubernamental inglesa demuestra que la actividad alemana en Marruecos no ha encontrado aún estado, por cuanto que estaría en contradicción con la letra de los Acuerdos anglofranceses y francoespañoles, pero se opone al espíritu de los mismos de dichos Acuerdos. Algunos políticos ingleses han descubierto la frontera ideal entre el espíritu y la letra de los Acuerdos, o sea una frontera hasta la cual pueden ser violados impunemente. Hitler quiso tranquilizar los espíritus franceses, intranquilos por el desembarco de tropas alemanas en Marruecos, y al mismo tiempo se unió a análogos seguridades dadas por Mussolini en su Acuerdo con Inglaterra, cuyo espíritu fue violado antes que la tinta con que se escribió se secase. Mientras los magos diplomáticos europeos discuten la cuestión de la frontera ideal entre el espíritu y la letra de los Acuerdos, van en aumento los apetitos fascistas de forma directamente proporcional a la impunidad. Los hitlerianos se burlan al contemplar a Inglaterra como se apresura a prohibir la salida de su territorio de verdaderos voluntarios, mientras Alemania e Italia se apresuran a aumentar sus efectivos militares en España. Todas las exclamaciones sobre la paz y la no intervención, mientras no se hace nada porque sea un hecho, no producen otra cosa que dar ánimos a los intervencionistas. El mismo «Daily Herald» escribía no ha mucho que Eden elaboraba medidas sobre el control de no intervención, que más parecido tiene a la observación que a un control. El enorme peligro para la paz consiste precisamente en que, mientras las grandes democracias se entrecienden en observaciones inofensivas sobre ello y sus razonamientos, los agresores fascistas actúan en una dirección determinada, pisoteando brutalmente el espíritu y la letra de los compromisos que han adquirido y las solemnes promesas que hicieron.»—(Fabra.) Un manifiesto de izquierda republicana Necesidad de un gran Ejército popular y la creación de un mando único El Comité ejecutivo del Consejo Nacional de Izquierda republicana ha dirigido un extenso manifiesto a sus organizaciones y a las masas que considera que en ese partido tienen depositada su confianza, haciendo una afirmación de su credo e ideario político y de su adhesión fervorosa y activa al Gobierno legítimo de España y a los postulados del Frente popular. Declara el propósito inquebrantable de fortalecer la unión con todas las organizaciones antifascistas y colaborar en la gesta de liberar a España de la invasión extranjera. El manifiesto propugna, ante el nuevo aspecto de la lucha, transformada de guerra civil en guerra nacional, la organización de un gran Ejército popular y la creación de un mando único, emanado del Poder legítimo de la República. Para establecer las condiciones de un gran Ejército, es indispensable la cooperación de todos y articular la economía del país, a fin de lograr el máximo rendimiento de la riqueza que permita atender a las necesidades del frente y de la retaguardia. Esa política económica, dirigida por el Gobierno con la colaboración de los Sindicatos, permitirá hoy el desenvolvimiento de las industrias de guerra y mañana una nueva organización. El documento señala a continuación la urgencia de llevar a efecto una política agraria con la cual se evite que la propiedad de la tierra vuelva a convertirse en instrumento de explotación de quienes la trabajan. Finalmente, afirma la posición de izquierda republicana, y declara que sigue en las avanzadas del progreso y de la libertad. Como partido político, hemos venido a la lucha nacional—dice—por impulso decisivo. Nuestra personalidad política se basa sobre la moral y el decoro. Por eso, nuestro ideal no ha sido superado ni nuestros fines han hecho otra cosa que iniciarse. El manifiesto concluye con un emocionado homenaje a los combatientes de todos los partidos y de todos los sectores sociales que riegan con su sangre los surcos fecundos de la victoria, homenaje que ofrenda de un modo especial al pueblo de Madrid, que ha reivindicado de un modo indiscutible su título de capital de la República. El Gobierno español protesta ante el Foreign Office de la discusión en el Comité de «no intervención» acerca del depósito de oro español LONDRES, 14.—Hoy se ha publicado una declaración del embajador de España en Londres, en la que se dio que se ha transmitido al Foreign Office una nota del Gobierno de la República Española protestando contra la discusión en el Comité de no intervención de la cuestión del depósito del oro español.—(United Press.)

Se reúne la Diputación Permanente de las Cortes

Se aprobó un proyecto de amnistía. VALENCIA, 14.—Esta mañana, a las doce, se reunió la Diputación permanente de las Cortes en el Ayuntamiento. Presidió el señor Martínez Barrio y estuvieron presentes los diputados Fernández Cárigo, Pascual Tomás, Pérez-Urria, Bargas, Palomo, Díaz Ramos, de Francisco, Combarros, Pascual León, González Sicilia y Casanueva. Enviaron su adhesión Rosado y Tomás y Perea. También asistió el ministro de Justicia. A instancia de la minoría socialista quedó nombrado miembro de la Diputación permanente Pascual Tomás, quien seguramente tomará posesión. Su nombre figuró también en sustitución de Largo Caballero y se acordó la prórroga del estado de alarma. Se sometió a estudio de la Diputación un proyecto de amnistía presentado por el ministro de Justicia, quien a ruego de varios diputados hizo algunas aclaraciones y aceptó varias modificaciones, quedando el proyecto aprobado por unanimidad. A propuesta del presidente de la Cámara se acordó declarar vacantes los cargos que ocuparon los compañeros fallecidos y los que reiteradamente no asistían a las sesiones, a fin de que una vez aprobadas dichas vacantes se sometan al Parlamento en la primera reunión que se celebre. Al terminar la sesión se reunió la Comisión de Gobierno interior para resolver asuntos de trámite.—(Febus.) Se concede una amnistía para los delitos políticos y sociales cometidos con anterioridad al 15 de julio último. VALENCIA, 15 (2 m.).—El proyecto de ley aprobado esta mañana por la Diputación permanente de las Cortes dice así en su parte dispositiva: Artículo 1.º Se concede amnistía a los penados y encausados por delitos cometidos por móviles políticos o sociales con anterioridad al 15 de julio último. Art. 2.º Se concede igualmente amnistía a los penados y encausados por los delitos comunes y militares cometidos con anterioridad a la fecha expresada en el artículo anterior. Art. 3.º De los beneficios que otorga esta ley quedan excluidos todos los penados y encausados con posterioridad al 15 de julio último por Tribunales de las jurisdicciones de Guerra y Marina, por los Tribunales especiales populares y los Jurados de urgencia o de guardia, asimismo como aquellos que se encuentran sujetos a condena o sometidos a la jurisdicción de los mismos, o de los Tribunales populares, o puedan estarlo por sus actividades hostiles al régimen, o a hechos delictivos cometidos por enemigos de la República, con anterioridad o posterioridad a la fecha indicada. Quedan también excluidos de los beneficios de esta ley todos los presuntos responsables de los delitos cometidos de la represión y movimiento revolucionario de octubre de 1934. Art. 4.º Se autoriza al ministro de Justicia para crear una Sala especial en el Tribunal Supremo encargada de aplicar los beneficios que otorga esta ley. Art. 5.º La presente disposición comenzará a regir el día de su publicación en la «Gaceta de la República».—(Febus.)

El control de las emisoras de Radio

La Delegación de Propaganda de la Junta de Defensa ha dictado una orden sobre el control necesario en las emisoras de radio al servicio de partidos y entidades sindicales, cuya parte dispositiva dice lo siguiente: 1.º Todos los partidos y agrupaciones sindicales o entidades de cualquier clase que tengan establecidas estaciones emisoras de radio deberán comunicarlo a la Delegación de Propaganda y Prensa de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, añadiendo el domicilio donde la tienen instalada y la onda que emplean. 2.º Por los responsables de partidos y agrupaciones se concederá a designar un responsable de la estación, cuyo nombre, al igual que los datos indicados en el artículo 1.º, se comunicará a la citada Delegación de Propaganda antes de las doce de la noche del día 18 de enero corriente. Madrid, 13 de enero de 1937.—El presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, José Mijangos.—El delegado de Propaganda y Prensa, Carreño España.

La industria de la construcción se colectivizará en Barcelona

BARCELONA, 14.—La C. N. T. y la U. G. T. han acordado ir conjuntamente a la colectivización general de la industria de la construcción en Barcelona.—(Febus.)

Entrega del nombramiento de delegado de Guerra al camarada Francisco Ortega

VALENCIA, 14.—Esta tarde, en el Olimpia, se ha celebrado el acto organizado por el Subcomisariado de Propaganda del Comisariado general de Guerra para hacer entrega del nombramiento por el que se asciende al cargo de comisario delegado de Guerra a Francisco Ortega por su heroico comportamiento durante la jornada del 25 de diciembre en el frente de Córdoba. Al acto asistió el comisario general de Guerra y ministro de Estado, camarada Alvarez del Vayo, que en un gran discurso ensalzó en el ascendido a cuantos comisarios se hallan en esos momentos cumpliendo sus deberes en el frente. Ganó la guerra a la altura de hoy—dijo—exige un titánico esfuerzo de cada individuo libre. Hay que evitar distracciones fatales. El comisario tiene que convertirse en un objeto de la victoria. El ministro terminó diciendo que hay que acudir y reanudar a los tra-

Comisión de Abastecimientos de Madrid y su provincia

A los poseedores de bidones de aceite y alcohol vacíos.—La Comisión provincial requiere a todos los poseedores de bidones de aceite y alcohol vacíos para que, en el plazo mínimo de tres días, envíen una relación de todos los que obran en su poder. En dicha relación se harán constar también los que se encuentran requisados, especificando en este caso qué entidad es la que los tiene controlados. La Comunicación debe dirigirse a la Secretaría de la Comisión, Ministerio de Trabajo. Las autorizaciones de piensos para el ganado.—Conociendo la Comisión provincial que por algunas entidades y particulares se conceden autorizaciones para traer a Madrid piensos para el ganado, se advierte que sólo tendrán validez las expedidas por la Sección de «Cereales» de esta Comisión, siendo decomisados en los controles de llegada todos cuantos envíos no vengán provistos de la consiguiente autorización. Lo que se advierte a los interesados para evitarles el perjuicio que se les pudiera ocasionar.

Convocatorias y avisos

Acomodadores y Similares (U. G. T.).—Se ruega a los compañeros de esta organización que se encuentren sin trabajo se pasen hoy, sin falta, por la Secretaría, Barco, 14, a las nueve y media de la mañana, para notificarnos un asunto que les interesa. Grupo Sindical Socialista de Camareros.—Celebrará una reunión mañana, sábado, a las tres y media de la tarde, en su domicilio social, para tratar asuntos de suma importancia. Asociación de Tramoyistas (Solución de Subprofesionales).—Todos los afiliados deberán pasar por Secretaría mañana, sábado, de cinco a seis de la tarde, y el domingo, de diez de la mañana a una de la tarde. Circo Científico de las Barridas del Puente de Segovia.—Secundando este Circo el acuerdo adoptado por las Juventudes Socialistas Unificadas de construir para la U. R. S. S. un nuevo «Komosimb», abre una suscripción para contribuir a tal fin. Los donativos se reciben en la Secretaría del Circo, calle de San Justo, número 2. Trabajadores del Comercio.—Se recuerda a todos los afiliados comprendidos entre los veinte a los treinta años, ambos inclusive, la obligación que tienen de presentarse inmediatamente y sin excusa de ninguna clase en Francisco Giner, 23. La no presentación será considerada como deserción y castigada en debida forma. Cooperativa de Casas Baratas Pablo Iglesias.—Se advierte a todos los afiliados que por no poderse efectuar el cobro de las cuotas a domicilio, atendidas las actuales circunstancias, los compañeros que quieran abonar los meses atrasados y las cuotas correspondientes podrán hacerlo en las oficinas de la Cooperativa, Piamonte, número 4, todos los días laborables, de diez de la mañana a una de la tarde. Unión de Empleados de Oficinas (U. G. T.).—Los compañeros técnicos en Contabilidad y Taquígrafos afectos a este Sindicato deberán pasar por Secretaría, Zorrilla, 20, lo antes posible, para un asunto de interés. Grupo Sindical Socialista de Productores Químicos.—Todos los afiliados al Grupo con anterioridad al 17 de julio de 1935 deberán pasar con toda urgencia por el domicilio del Sindicato, Augusto Figueroa, 35, para comunicarnos un asunto de gran interés. A los cortadores, zapateros y guarnecidos de la U. G. T.—Habido sido anulados, a partir del nuevo año, todos los carnets de las Sociedades de Obreros y Obreras en Calzado y Cortadores La Probidad, se advierte a los afiliados la necesidad de procurarse del nuevo carnet del Sindicato de la Industria del Calzado, por ser el único que tendrá validez para todos los efectos. Comisionistas y Viajantes.—Los camaradas pertenecientes a la Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio que hayan declarado en el cuestionario que les ha sido enviado, se pasarán con urgencia por Mesonero Romanos, 3, de diez de la mañana a una de la tarde, llevando dos fotografías de carnet y efectivo para el pago de cuotas.

¿QUIERES VER BIEN? Use gafas ULLOA ULLOA-ÓPTICO Carmen, 14

LA SOLUCIÓN DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL CREOSOTADA es infalible por curar radicalmente la tisis, catarras crónicos, bronquitis y afecciones del pulmón. Pruébalo y se convencerá. Se vende en las farmacias de LA MUTUALIDAD OBRERA. PRECIO, 2,50

GALLICIDA OBRERO UNA PESETA FRASCO

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

Las oficinas de la Ciudad Universitaria y el templete y la cascada del Parque del Oeste, han caído en nuestro poder

En el sector de Pozuelo, se ha ocupado el cerro de los Gamos. PARTE DE LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE «Frente del Centro.—En el sector de Guadarrama, fuego de cañón y ametralladora, sin consecuencias. En nuestras posiciones se presentó un soldado, evadido de las líneas enemigas, con un fusil y una ametralladora. En el sector de Aranjuez fueron cañonadas nuestras posiciones, repitiendo nuestros cañones adeudadamente, haciendo callar el fuego enemigo. En Madrid, en las primeras horas de la noche de ayer, mediante un golpe de mano, nuestras tropas ocuparon la casa de las oficinas de la Ciudad Universitaria, la cascada y el templete del Parque del Oeste, cogiéndonos al enemigo un prisionero, cuatro ametralladoras y algún otro material de guerra. En el día de hoy ha sido rechazado un violento ataque enemigo sobre las posiciones del subsector del Parque del Oeste ocupadas en la noche anterior. En nuestro flanco derecho nuestras tropas han ocupado, después de violento combate, el cerro de los Gamos, emplazado entre el bosque Remías y la estación de Pozuelo. En los demás sectores del frente, sin novedad.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE El mal tiempo impidió actuar en Madrid a la aviación leal

VALENCIA, 14.—El parte del Ministerio de Marina y Aire publicado anoche dice así: «Tampoco hoy, a causa del mal tiempo, operó la aviación leal en los frentes de Madrid.»—(Febus.) PARA HOY ACTUALIDADES.—(S. R. L.) Continúa desde 11 mañana. (Butaca, 1 peseta.) Programa rigurosamente antifascista: El país de las fiestas (dibujo en colores), Forjando la victoria (reportaje presentado por S. R. L.), Gráfico español (S. R. L.) y Esto es el fascismo (extraordinario documental, presentado por S. R. L.). ASTUR CINEMA.—(U. G. T.) A las 3 y 5 tarde: La hija del conserje y El túnel (emocionante drama social). BELLAS ARTES.—Continúa desde las 3: La verbena de la Paloma. BILBAO.—(Teléfono 30796) U. G. T. A las 3 y 5,30: la extraordinaria película de ambiente social Gloria y hambre. CALATRAVAS.—(Programas S. R. L.) Continúa desde las 11 de la mañana: Gráfico español números 6 y 7, Manejo de la ametralladora, Defensa de Madrid y divertido dibujo en tecnicolor. CALLAO.—(J. L. R.) Sección continúa de 3 a 7: K. O. (cómica) y Los miserables (primera jornada). Butaca, 1,50. CAPITOL.—3 y 5,30: Rebelión a bordo y orquesta Capitol. CARRETAS.—(U. G. T.) Bajo el control del Regimiento Margarita Nellen, para propaganda antifascista. Sección continúa. (Butaca, 1 peseta.) Un Primer de Mayo en Madrid (recuerdos retrospectivos) y La portera de la fábrica (en español, basada en la novela social de Xavier de Montespín). CINE BARCELONA.—(U. G. T.) Rincón de Cultura. Batallones Frente de la Juventud. 3 y 5 tarde: Historia de dos ciudades. CINE DE LA FLOR.—(U. G. T.) Desde las 3: La locura de Shanghai (en español) y otras. DISPENSARIOS DE ASISTENCIA MÉDICA DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL El S. R. L., superándose en su labor de ayuda a las masas populares, está montando unos Dispensarios de Asistencia Médica gratuita en distintos puntos de Madrid. Ya ha comenzado a funcionar el Dispensario número 2, en la calle de Cartagena, número 121. En este nuevo establecimiento médico, montado con arreglo a los últimos adelantos de la medicina y con personal médico competitísimo, recibirán asistencia médica gratuita todos los actuales habitantes de la barriada que lo soliciten, bien concurriendo a la consulta o bien requiriendo, en los casos graves, la presencia del médico de guardia. Oportunamente daremos conocimiento de la apertura de los restantes Dispensarios. Trabajadores: Suscribíos a EL SOCIALISTA

CINES Y TEATROS CARTELES

CINE ELCANO.—(Rincón de Cultura) Batallones Frente de la Juventud. 3 a 7 tarde: Esclavos de la tierra. CINE MADRID.—(U. G. T.-C. N. T.) Continúa de 3 a 7. (Localidad única, 1 peseta.) El manejo de la ametralladora, Alas, Popeye el marinero, Su mamá política y Madame Guillotine. CINE PANORAMA.—(Al servicio del S. R. L.) Continúa desde las 11 (Gimnástica deportiva) y Cuando el diablo asoma. CINE PROGRESO.—(U. G. T.) Sección continúa de 3 a 7 tarde: Los conquistadores (por Richard Dix). Precio único, 1 peseta. ESLAVA.—(U. G. T.) Vodevil Pinitano-Ozores. 4 tarde (inauguración): Cinco minutos de amor (Butaca, 3 pesetas). FUENCARRAL.—(U. G. T.) 3,15 y 5,15: Guadalupe (reportaje). Fin de fiesta: La Yankee, Sepepe y otras atracciones. GOYA. (Puente de Vallecas).—(Altavoz del Frente.) 3,15 y 5 tarde: El documental Invencible triunfante y la maravilla soviética Los marineros de Cronstadt. HOLLYWOOD.—(U. G. T.) Continúa de 3 a 7 (1 peseta): Vivamos hoy (en español, por Joan Crawford) y otras. MARTIN.—(Revistas.) 4,15: Mujeres de fuego (éxito). MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente.) A las 3,15 y 5 tarde: el film revolucionario soviético Tchapaiev, el guerrillero rojo, y el documental Aniversario rojo. PARDINAS.—(Bajo el control de la Delegación de Propaganda.) Continúa de 3,15 a 7: As de ases (emocionante película de aviación, por Richard Dix). RIALTO.—(Dos funciones:) 3 y 5,15.—(Bajo el control del Rincón de Cultura, de los Batallones del Frente de la Juventud.) Morena clara (en su 33 semana) y Noticiero S. R. L. SALAMANCA.—(Altavoz del Frente.) A las 3 y 5,30: el maravilloso film soviético Las tres amigas (homenaje a la mujer antifascista).

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA Y DE ESPECTACULOS PUBLICOS

CINE DORE.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre México y el gracioso film Charlie, bombero. CINE GIMENO.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la grandiosa visión de la Rusia triunfante Gran experimento y el documental español de la guerra civil ¡Pasaremos! PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el grandioso film de ambiente social El mundo cúbico (creación de Puff Muni) y el film cómico Pequeña rebelión. TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el magnífico film de aviación y aventuras Titanes del Polo y el documental antifascista ¡Pasaremos!

DENTISTA Magdalena, 26. Alvarez, Dentaduras. Consulta gratis. Tel. 11204.

COMPAÑEROS: Ingresad en la Asociación Oficial de Vagantes-Inquilinos de Madrid. Hernán Cortés, 13. Tel. 20321. Cuota mensual, 50 céntimos.

CONSUMIDOR DE PESQUERIAS TRADE MARK Y. MARK VILLARIAS DE FAMA MUNDIAL SANTONA (CANTON)